

Hoy lunes las actividades están dirigidas principalmente a los más pequeños

# La XLI edición de las Justas Literarias brilla con luz propia en el teatro de Reinosa

ARTURO QUEIMADELOS. Reinosa. Después de la lectura del pregón que corrió a cargo de La Fuga y del chupinazo pasados por agua, el público se dirigió al Teatro Principal el sábado para vivir la XLI edición de las Justas Literarias. Ayer se clausuró la I Feria de Saldos y Stocks que ha resultado un éxito, hubo trial y en la Plaza una jornada de la Solidari-

dad, con información, venta de productos y recogida de materiales que ofrecían distintas ONG. Hubo además escalada y actividades para las personas de la tercera edad, ajedrez, rallye fotográfico, música clásica ofrecida por la Tak Orquesta Sinfónica y baile. Hoy lunes la jornada está dedicada a los niños con talleres, juegos, paint-ball, tiro con arco, talleres creativos, etc.

Con un aforo del Teatro Principal de Reinosa no lleno del todo, se celebró el sábado la XLI edición de las Justas Literarias, que fueron convocadas por la Casa de Cultura Sánchez Díaz de Reinosa, actividad ya tradicional en el arranque de las fiestas de San Mateo, y que ha sido patrocinada por el Ayuntamiento de Reinosa.

En el transcurso de las Justas la reina de las fiestas de 2005 entregó la Flor Natural. Primero el locutor de Radio Tres Mares, Món Fernández, presentó la gala con una brillante exposición. También a nuestro juicio estuvo soberbia la mantenedora de las justas, Encarnación Niceas, que cumplió bien eso de *mantenedora*, haciendo con brillantez un riguroso recorrido por la esencia de lo que es Reinosa.

La reina de las fiestas María Izquierdo Salces, presentada al reinado por la peña Botijos-Trasgos, entregó en esta edición la Flor Natural y premio de 2.000 euros, a Miguel Sánchez Robles, por su poesía *De los siglos que caben en las horas de un niño*, obra original del autor nacido y residente en Caravaca de la Cruz, Murcia.

El poeta es profesor de Instituto y con varios premios y publicaciones en su haber, entre los que destacan el Premio Ignacio Aldecoa de Cuentos y el Fray Luis de León de Novela.

En 2001 fue ganador del Concurso Nacional de Cuentos, José Calderón Escalada de Reinosa, además tiene varios premios de poesía como el Ciudad de Irún o el Miguel Hernández.

A este premio se presentaron 186 poemas. El premio local de poesía fue declarado desierto.

Oscar Sipán Sanz natural de Huesca ganó el Premio Nacional de Cuentos, dotado igualmente con dos mil euros, por su obra *Utopías*.

## Siete relatos

El autor posee un amplio currículo en el campo literario, destacando el Premio Nacional de la Asociación de Prensa de Ávila 2005; el Premio Internacional de Cuentos de Lena (Asturias) 2004; el Premio Dulce Chacón de Cuenca 2004 o el Premio Odaluna de Novela de Albacete. Al concurso local de cuentos se presentaron siete relatos, ganando el certamen Ma-



Autoridades, reina, damas y premiados en los certámenes literarios de las Justas de San Mateo.

QUEIMADELOS



Reina y damas de honor de San Mateo sentadas en sus tronos durante el certamen literario.

QUEIMADELOS

ría Yolanda Ruiz Argüeso, nacida en Reinosa y con residencia en Santander. Presentó el cuento titulado *Aquella noche*, siendo la autora finalista dos ocasiones en el Certamen de Relato Corto convocado por el Consejo de la Mujer de Cantabria, en los años 2002 y 2004.

A este certamen se presentaron 333 cuentos, destacando igualmente la gran participación de los autores hispano-

americanos con cuentos procedentes en su mayor parte de Cuba, Chile, Argentina, Colombia y México, así como de EE.UU. o Brasil, en el continente americano; o de países europeos como Francia, Alemania, Bélgica, Italia, Suecia.

Hoy lunes se han programado actividades especialmente para los niños, con talleres, juegos y actuaciones desde las 11.30 en la carpa de la Húngara para los

menores de 16 años y juegos de paint-ball y tiro con arco y orientación con GPS en el campo ferial. Desde las 11 de la mañana pasacalles con cabezudos desde Cupido.

Por la tarde desde las 17.00 horas talleres creativos, gimkana y exhibición de warhammer en la carpa. Habrá concurso de rana desde las 10 horas, música de karaoke a las 20 horas y fiesta caribeña a las 23 horas.

## Adquiridas cinco parcelas para el matadero en el Polígono

QUEIMADELOS. Reinosa

La corporación municipal del Ayuntamiento de Reinosa dio un paso definitivo el miércoles en sesión plenaria, para la adquisición de cinco parcelas en suelo del polígono industrial, donde irá ubicado el nuevo matadero municipal.

En un pleno extraordinario muy tenso y largo se aprobó la cantidad necesaria que deberá aportar el Ayuntamiento y que se eleva a 71.000 euros, procedentes de dos suplementos de créditos financiados con bajas por anulación.

La cantidad total de la compra son 301.000 euros: "De los que 71.000 proceden de ambos suplementos de crédito, y los 224.000 restantes por ingresos del Fondo de Cooperación Municipal del Gobierno regional", explica Julia Santiago.

Estos suplementos de crédito de 71 mil euros se distribuyeron en dos aprobaciones, una primera de 17.000 euros financiada con baja por anulación, que procede de la partida de Ecología y Medio Ambiente, destinada a la adquisición de papeleras y contenedores. Se aprobó por nueve votos a favor y 7 en contra.

Mucho más discutido fue el punto seis que debía aprobar el suplemento de crédito financiado con bajas por anulación 3/4/2005.

El concejal socialista Carlos Blázquez presentó una enmienda a este punto, que fue votada y en la que se quedó sólo en la votación. La propuesta aprobada fue la de dar de baja la cantidad de 60.000 euros, una parte de la cantidad total del proyecto de Urbanización del parque de Las Fuentes.

## Fondo de Cooperación

El Ayuntamiento de Reinosa podrá costear así con esos 71.000 euros y con los 224.000 restantes procedentes de los ingresos del Fondo de Cooperación Municipal las cinco parcelas que se requerían para la construcción del matadero municipal.

El alcalde José Miguel Barrio justificó la necesidad y urgencia de la obra del matadero, es una empresa más dijo, "y ofrecerá unos servicios necesarios para una comarca ganadera como la campurriana, además con la seguridad de que si se cubren las expectativas, podrán venir al mismo ganadero de provincias limítrofes". Ninguno de los concejales del equipo de gobierno y oposición se opusieron a esta necesidad, pero sí denunciaron la manera en que se hacen las cosas, "nadie debate la prioridad de este suplemento, pero no como se hace bajo la improvisación, esto es una chapuza", agregaron.